

LA LUCHA

PERIÓDICO OBRERO

EDITADO POR LA AGRUPACIÓN "R. BARRET"

(PORTE PAGO)

MOTIVOS VIEJOS

Nuestros deseos de realizar algo bueno, algo práctico, algo que pudiera dar forma a nuestro pensamiento; y para ello hay que empezar por la base, por el periódico.

Desde que en esta localidad nos propusimos sostener esta pequeña hoja de propaganda, siempre hemos tropezado con infinidad de obstáculos superiores a nuestras fuerzas, pero inferiores siempre a nuestra voluntad de vencerlos.

Asociando estas tres cualidades, fuerza creadora de todo cuanto existe, Pensamiento voluntad y acción, nos traen de nuevo a la palestra. Desde aquí sembraremos a los cuatro vientos, las ideas comunistas que sustentamos.

Somos trabajadores consecuentes con este pensamiento: «la emancipación de los trabajadores ha de ser obra de los trabajadores mismos».

Por lo tanto adolecemos de muchas faltas, pero estamos prontos a corregirnos; para eso fundamos el periódico que nos servirá de escuela.

Nuestro amor se extiende hacia la humana especie; no hacemos distinción de clases; consideramos tan adversario al obrero que traiciona su causa, como al burgués que nos explota sin miramientos.

Combatiremos la explotación del hombre por el hombre; educaremos a los trabajadores preparándolos para vivir la vida libre en medio de la mayor armonía social, teniendo por base trabajar cada uno según sus fuerzas y consumir según sus necesidades.

AFIRMACIÓN FALSA

Algunos trabajadores difundieron en el ambiente que el compañero delegado por la Federación era partidario de las ideas de Batlle; no les agradó que el compañero haya dado la conferencia en el centro Luz y Verdad, cuya institución nada tiene que ver con los partidos políticos.

Es de lamentar que aún haya tanta ignorancia en los trabajadores que creen en estos cuentos.

Explicaremos por que se dió la conferencia en el centro Luz y Verdad; ésta, no tenía nada que ver, con la Sociedad de R. Oficios Varios.

Un grupo de amigos le pidieron al orador que solicitase el salón de la rembrada institución

para llevar allí nuestras ideas, ya que ellos no vienen a nuestro local; he aquí explicado el motivo.

Los trabajadores que se hicieron eco de esta mentira, el día 1.º de Mayo, con seguridad que en lugar de ir a escuchar la conferencia, se quedaron en el clandestino esperando la carrera, y otros fueron a patear la pelota de Football y despues se lamentan de la miseria. ¡Pobre, gente!

El orador en sus conferencias estuvo bien acertado; con lógica irrefutable, demostró la inutilidad de todas las tendencias políticas para establecer un régimen de igualdad entre los hombres; esto solo pueden hacerlo los trabajadores por medio de su organización sindical.

POBRE GENTE...

¡Cuántas personas miran las cosas al revés y hablan por hablar! Nunca el hombre ha estado tan preparado como ahora; hay quién dice.

Naturalmente y salvo inevitables excepciones, tal preparación es un mito hablando socialmente. ¿Para que están preparados los hombres?, digo yo. Solas nosotras tenemos suficiente autoridad para opinar sobre este punto, nosotras que, cuando llega fin de mes se presenta el casero, no hay, se presenta el lechero, idem y etc. etc. De modo que si analizamos cual es la causa de estas penurias, en partes las encontramos de inmediato. ¿Porqué se pasan los hombres noches enteras en los cafés, jugándose el pan de sus hijos? No le cuesta nada ganar ese jornal, insuficiente para sostener decentemente su casa? En realidad estos hombres son inteligentísimos. A ese tiempo que pierden en la carpeta si lo emplearan en sus respectivos sindicatos, ¿creen que la liberación de ellos, de sus compañeras e hijos no sería un hecho, en fecha no lejana? Es natural que las energías de cada individuo deben ser forzosamente empleadas en algo, lo importante es encontrar ese algo y que sea productivo o beneficioso.

Creo yo que todo jugador o alcoholista es un retardatario de la liberación de nuestra clase. Por eso me indigna al escuchar a estos hombres cuando hablan de su redención social, ¡Somos los pensadores de hoy!

Somos sindicalistas! ¡Son ustedes unos perfectos sumisos! Es vergüenza vivir a la idea en medio del fragor que producen los vasos y las

fichas. ¿Que es acordais de vuestros hijos? ¿Que trabajais para ellos? Si solo os acordais que teneis hijos, cuando en la borracheria sentis que os tiran del saco y con voz suplicante os invitan a volver al hogar. Hombres, vosotros que nombráis tanto a vuestros hijos, y pasáis las noches enteras con los malditos naipes en la mano, ¿porqué no vais a un centro de estudios sociales, al sindicato, a nuestro hogar? No sereis los hombres mas desgraciados del mundo, los que solamente en el juego pensais? ¿Como enganais con vuestra abundante hipocresía! Reflexionad y pensad cual es el deber del hombre que dice: yo luchó por el pan de mis hijos y por el mejoramiento social. Yo luché porque soy hombre de acción y estudio para extraer de ella todos los inconvenientes en que hoy estamos avocados.

Pobres gentes...

Dolores OTERO GUISANDE.

Montevideo, 3 de 1921.

EL 1.º DE MAYO EN FLORIDA

La Sociedad de Resistencia Oficios Varios, como en años anteriores, ha rememorado dignamente esta fecha trágica y dolorosa, para el proletariado conciente. Apesar de que casi el total del gremio de Albañiles que es el más numeroso se halla en campaña, sus actos fueron concurridos; especialmente la conferencia y asamblea realizada ese día por la noche, en su local. Se notaba en el público un vivo interés de escuchar al orador; delegado por la Federación O. R. U. Este habló por espacio de dos horas cosechando nutridos aplausos; trató importantes problemas sociales, demostró a los trabajadores la necesidad de estar organizados en la sociedad de resistencia para velar por sus intereses, y sostener un periódico donde puedan adquirir grandes conocimientos y prepararse para la conquista definitiva de sus derechos, que el proletariado de todo el mundo está próximo a realizar.

El compañero delegado dió cuatro conferencias; en todas ellas hizo una buena siembra. Como primeros resultados fué la reorganización de la Sociedad, quedando nombrada una comisión compuesta por obreros de cinco gremios.

MOVIMIENTO OBRERO

Sociedad de Picapedreros de ISLA MALA

En esta localidad se realizó con gran éxito una conferencia el día 3 de Mayo, en la cual habló R. Coteló, delegado por la F. O. R. U. Fué todo un acontecimiento social en este pueblo, poco acostumbrados a estos actos; las verdades claras y convincentes vertidas desde la tribuna, llenaban de esperanzas para un futuro próximo de libertad el corazón noble de estos campesinos, éstos acostumbrados a las reunio-

nes partidistas donde solo campea la envidia, el odio, la sumisión, sembrada por los caudillos y santificada por el cura, éste representa la negra historia de la Inquisición.

Por eso al traer a este pueblo, el compañero Coteló, las palabras de Fraternidad y Amor, que un día han de unir a toda la familia humana; los concurrentes quedaron todos satisfechos esperando que, todo lo sentido en sus corazones sea pronto una realidad.

CORESPONSAL

DESDE MENDOZA Dto. DE FLORIDA

SOCIEDAD PEDREGULLEROS UNIDOS

Compañeros de "La LUCHA" Salud.

Desearnos publiquen en las columnas de ese periódico obrero, la firmeza de nuestro movimiento huelguista en las canteras de Carolino Gahan: las que están Boycoteadas por esta Sociedad, hasta no acepte el pliego de condiciones presentado.

El burgués hizo varios viajes a la capital con el propósito de reclutar carneros, lo que aún no pudo conseguir; los pedregulleros están en estrecha unión solidaria y no traicionarán su causa.

Hace dos meses que sostenemos este movimiento y nuestro espíritu está como el primer día esperando el triunfo. Han venido dos pedregulleros engañados; están en vías de retirarse. Pues si así no lo hiciesen, publicaremos sus nombres como Carneros.

Nota: Tenemos miras de realizar en breve una conferencia, y solicitamos de esa Agrupación el apoyo para realizarla.

El Secretario

¡Trabajadores!

COMPAÑEROS:

La sociedad de Resistencia Oficios Varios, está cual una madre con los brazos abiertos para recibir a sus hijos; así ésta espera que vosotros concurráis a sus llamados.

Cumplid pues con vuestro deber de obreros concientes, concurriendo a la asamblea general que se realizará el viernes 3 de Junio a las 19 y 30, en nuestro local calle Atanasio Sierra casa de Saverio Schiavoni.

NOTA. En esta asamblea se va a tratar un importante orden del día, la cual no publicamos por falta de espacio. En caso de lluvia se postergará para el Lunes próximo, a la hora indicada.

DE REDACIÓN

"LA LUCHA" saldrá en adelante con cuatro páginas siempre que nuestras fuerzas nos alcancen para hacerla aparecer regularmente.

Aparte de nuestra voluntad, está también el apoyo que nos presten todos los que estén de acuerdo con nuestra obra; principalmente los trabajadores con los que deben ayudarnos, por ser a ellos a quienes vamos a dedicar con amor todas nuestras energías, hasta conseguir su emancipación integral.

CORRESPONDENCIA A NOMBRE DE JOSÉ CASTRO ALMACEN DEL PARQUE.